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ИДУЩИЕ 
ВПЕРЕДИ
На днях в Свердловске состоя

лось заседание президиума тер
кома профсоюза авиаработников.

Профсоюзный актив авиаработ 
ников Урала и члены президиума 
теркома подвели итоги социали
стического соревнования между 
предприятиями Уральского управ
ления ГА.

Заместитель начальника управ
ления по перевозкам и коммерче
ской эксплуатации Е. М. СЛУЦ
КИЙ информировал собравшихся 
о ходе выполнения соцобяза
тельств последнего квартала про
шлого года.

После предварительного обсуж
дения на заседании было приня
то решение по итогам IV кварта
ла первое место среди транспорт
ных авиапредприятий не присуж
дать. Это объясняется прежде все
го тем, что у предприятий, пре
тендующих на первое место, 
сравнительно низки показатели 
производительности труда.

Второе место среди авиатран
спортных предприятий присуждено 
коллективу 1-го Свердловского 
предприятия. Третье место — у 
авиаторов Магнитогорска.

Принято также решение отме
тить хорошую работу личного со
става Ижевского предприятия.

Среди ремпредприятий и строи
тельно-монтажных управлений 
лучшим признан коллектив рем
предприятия, где начальником 
H. Н. Китин.

Руководство СМУ-8 вовремя не 
представило в терком профсоюза 
необходимых статистических дан
ных и поэтому вопрос об итогах 
выполнения коллективом социа
листических обязательств за IV 
квартал 1968 года не рассматри
вался на заседании президиума 
территориального комитета.

На днях прошло со
вещание, на котором 
обсуждался план чет
вертого года пятилетки 
восьмого строительно
монтажного управле
ния. О задачах, стоя
щих перед строителя
ми, рассказал исполня
ющий обязанности на
чальника СМУ-8 В. Л. 
ЛУКИН.

Работникам этого 
предприятия предстоит 
освоить 1100 тысяч 
рублей. Из плана по 
согласованию с заказ
чиками исключены те

объекты, которые не 
подкреплены проектно-
сметной 
цией.

документа-

В аэропорту Кольцо
во строители начнут 
возводить жилой дом, в 
конце года 70 семей 
справят в нем ново
селье. Будут заверше
ны работы по газифи
кации поселка. Благо
даря строителям в 
Кольцово откроется 
еще один магазин и 
кафе.

В Уктусском пред-
приятии работники

СМУ-8 приступит . к 
строительству 100-квар
тирного дома и сдадут
в эксплуатацию 
строй к ангару.

при

ленинской
вахте

С ПРЕВЫШЕНИЕМ!
С ПРЕВЫШЕНИЕМ ПЛАНА ПО РЯДУ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

РАБОТАЮТ АВИАТОРЫ ПЕРВОГО СВЕРДЛОВСКОГО 
ОБЪЕДИНЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ. ПЛАН ДВАДЦАТИ 
ДНЕЙ ЯНВАРЯ ПО ОТПРАВКЕ ПАССАЖИРОВ ВЫПОЛ
НЕН НА 105 ПРОЦЕНТОВ, ПО ПАССАЖИРООБОРОТУ НА 
103, ПО ОТПРАВКЕ ПОЧТЫ НА 120 ПРОЦЕНТОВ.

ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

Первый рейс года
Первый в этом году новый рейс открыли 

недавно уральские авиаторы на самолетах 
АН-24. Воздушный «мост» переброшен из 
Свердловска на Ленинград через Ижевск и 
Киров. Рейс «Щ-13» очень удобен для 
«ближних» путешественников. АН-24 доста

вил в город на Неве свердловчан, ижевских 
оружейников, пассажиров из Сургута.

Самолет опередил рекламу: он был в небе, 
когда этот маршрут не значился еще ни в 
одном расписании. Вел корабль, как положе
но, опытный пилот-инструктор Б. С. Захаров. 
Второе кресло временно занял командир 
корабля И. Е. Спицын.

Новый ежедневный рейс — 66-й по 
счету, который освоили уральские авиа
торы.
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В ЦК 
профсоюза 

авиаработников
В начале января пре

зидиум ЦК профсоюза 
авиаработников рас
смотрел вопрос о рабо
те с письмами, жалоба-
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К друзьям 
за опытом

С 21 по 24 января 
группа комсомольских 
работников УрУ ГА на
ходилась в аэропорту 
Толмачево Западно-Си
бирского управления по 
обмену опытом.

На этой встрече ак
тивисты комсомола об
менялись мнениями по 
улучшению комсомоль
ской работы в своих уп
равлениях.

Во встрече принимали 
участие также предста
вители комсомольских 
организаций Пермского, 
Челябинского, Магнито
горского, Кировского и 
первого Свердловского 
объединенных предприя
тий.

В последний день 
встречи комсомольские 
работники Уральского 
управления и их госте
приимные хозяева, авиа
торы-сибиряки побыва
ли в музеях Новосибир
ска, на новостройках го
рода посетили его до
стопримечательные ме
ста.

ЛнЕВНИК 
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КАМПАНИИ

Челябинцы намечают рубежи
22 января в Челябин

ском предприятии состоя
лось собрание партийно
хозяйственного актива. 
Его участники обсудили 
итоги работы подразделе
ний за 1968 год в услови
ях новой системы плани
рования и экономическо

го стимулирования, наме
тили пути дальнейшего 
совершенства производст
ва, напрабленного на ус
пешное выполнение плана 
1969 года и высоких обя
зательств, взятых в честь 
100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина. .

Перед собравшимися с 
докладами выступили на
чальник планового отдела 
А. Н. Лабина, секретарь 
парткома И. М. Небыли- 
цын, начальник аэропор
та В. И. Беляй. Своими 
мыслями по обсуждаемо
му вопросу с участника

ми актива поделились 
так же начальник АТБ 
Е. Б. Твердюков, заме
ститель командира летно
го подразделения В. А. 
Курбатов, старший инже
нер по НОТ В. Т. Семе
нов, начальник узла ра
дионавигации В. А. Саль
мин.

Л. ЗИМИН, 
наш рабкор.

Цех «вкусной продукции»
Обед на высоте восемь 

тысяч метров. На заре 
воздухоплавания об этом 
приходилось только меч
тать.

В наши дни воздушные 
путешественники привык
ли к обедам на «седьмом 
небе». Этот элемент 
аэрофлотского сервиса 
принимается ими, как 
должное, без тени удив
ления или восхищения.

...Цех бортового пита
ния Кольцовского аэро
порта. Здесь заботливы
ми женскими руками го
товятся к очередному 
рейсу контейнеры с про
дуктами.

В штате бортового це
ха шестьдесят человек — 
здесь работают одни жен
щины. Ежедневно в воз
дух отправляется до 200 
контейнеров, примерно 
столько же принимается 
с борта самолета.

— Мы работаем в но
вом помещении бортцеха 
пятый год, — рассказы
вает начальник бортцеха 
Мария Васильевна Мохо
ва, — с каждым годом 
объемы работ увеличива
ются. Мы заботимся о 
том, чтобы по вине нашей 
службы не было задер
жек рейсов.

На снимках: слева — 
сервировщица Л. П. Эзен- 
кина комплектует контей
неры; справа — Н. П. 
Кожух и Н. Д. Гастило 
готовят посуду для от
правки в очередной рейс.

Снимки В. ГУРИНА.

АВИАТОРЫ НАЗЫВАЮТ ДОСТОЙНЫХ
16 марта в стране пройдут выборы в местные Советы 

депутатов трудящихся. Подготовка к ним началась. Коллек
тивы предприятий выдвигают своих представителей в изби
рательные комиссии по выборам в местные Советы. Назы
вают имена достойных, уважаемых людей. Работники аппа
рата управления выдвинули в члены районной избиратель
ной комиссии начальника отдела кадров И. В. Рогожкина.

ми и заявлениями тру
дящихся. На заседании 
заслушали руководите
лей Западно-Сибирско

го управления граж
данской авиации.

В своем постановле
нии президиум ЦК от
мечает, что в работе с 
письмами и жалобами 
трудящихся в управ
лении, территориаль
ном комитете, профсо
юзных и хозяйственных 
организациях имеют
ся существенные недо
статки. Со стороны ру
ководящего состава не 
было принято мер, на
правленных на улучше
ние этой важной рабо
ты. Президиум терри
ториального комитета 
профсоюза очень редко 
заслушивал хозяйст
венных руководителей 
и мало что сделал для 
претворения в жизнь 
постановлений, касаю
щихся данного вопроса.

В рассмотрении пи
сем и претензий пасса
жиров допускалось 
формальное отношение, 
ответы часто служили 
только отпиской.

Президиум ЦК проф
союза авиаработников 
предлагает чаще прак
тиковать периодические 
проверки состояния ра
боты с письмами и жа
лобами. Привлекать к 
ним представителей об
щественности, актив 
народного контроля, 
передовых рабочих и 
служащих.

Постановление содер
жит рекомендации рес
публиканским террито
риальным и групповым 
комитетам, предлагает 
им результаты прове
рок рассматривать на 
заседаниях своих пре
зидиумов,» разборах хо
зяйственного и проф
союзного актива, прово
димых в управлениях и 
предприятиях.



Народный контроль в действии

Недостаткам бой!
«КРУГОЗОР» ЗОВЕТ

За шесть месяцев 
прошлого года группа
народного контроля
первого Свердловского 
объединенного пред-
приятия проделала
большую работу, мно
го внимания уделялось 
грузовым отправкам, 
повышению коммерче
ской загрузки самоле
тов, для чего были вы- 
раооганы мероприятия 
но координации дело
вых контактов с грузо
отправителями и по 
оперативной доставке 
грузов оослуживающей 
автоколонной.

полугодие 1968 года 
сэкономлено 2058 тонн 
горючего, что в денеж
ном выражении состав
ляет 82320 рублей. 
Экономия топлива по 
сравнению с 1967 го
дом увеличилась на 
323 тонны.

Сознавая важность 
пуска газовой котель
ной, народный конт
роль постоянно следил 
за графиком строи
тельства, который под 
различными предлога-

роля обращала внима
ние не только на ас
сортимент и качество 
блюд, но также и на
пропускную способ-
ность столовых, буфе
тов и ресторанов.

После этого в район
ном комитете народно
го контроля в присут
ствии директоров пред-

ЧЕЛЯБИНСК О М 
объед и и е и н о м 
авиаподразделении 

открыт филиал вечернего
университета марксизма- 
ленинизма, где работают 
два факультета — пар
тийно-хозяйственного ак
тива (первый курс) и тре
тий курс общего факуль
тета.

На факультете партий
но-хозяйственного актива 
учится 48 слушателей — 
представителей командно
го состава и партийного 
актива. Занятия прово
дятся регулярно, раз в 
неделю, срывов не было.

Недостаток в работе

предприятии 24 комму
ниста знакомятся с марк
систско-ленинской теори
ей в школе основ марк
сизма-ленинизма. 17 чело-

[партийная

приятии, 
торгов и 
состоялся

начальников 
пищеторгов 
оостоятель-

здесь слушатели пло-

Ьы ьи/и

Работа отдела пере
возок проверялась в 
период подготовки к 
осенне-зимнеи навига
ции, связанной с есте
ственным спадом пас
сажирских перевозок.

благодаря меропри
ятиям рекламного ха
рактера, а также повы
шению культуры об
служивания во втором

ми срывался, 
вмешательства 
ного комитета 
ного контроля и
отдела У р У ГА 
ты на ооъекте

После 
район- 
народ- 
полит- 
раоо- 
оыли

доведены до конца.
Но жалооам в ЖКО 

на водоснабжение на
родный контроль уста
новил, что в связи с 
вводом в эксплуатацию 
96-квартирного дома, 
вопрос снабжения во
дой жителей пятых и

ныи разбор недостат
ков и оыли намечены 
необходимые меры для 
улучшения бесперебой
ного и качественного 
обслуживания населе
ния.

А. Ф. ИВАНОВ, 
председатель группы 
народного конхроля 

первого
Свердловского 
объединенного 

предприятия.

хо посещают лекции. Из 
48 человек присутствуют 
ооычно 18—20.

На Челябинском пред-
приятии раоотает семь
школ основ марксизма- 
ленинизма первого, вто
рого и третьего года обу
чения. В каждой школе 
занимается но 20—25 
человек. Жаль, что в 
большинстве служб Челя
бинскою подразделения 
плохая посещаемость в 
1968 году не стала пред
метом оосуждения на пар
тийных бюро.

В Курганском авиа-

век по индивидуальным 
планам должны изучать 
раооту Б. И. Ленина 
«детская болезнь «левиз
ны» в коммунизме». Ком
сомольцы учатся в полит
кружках «пругозор» и 
«ьеседы о партии».

Политзанятия в школе 
основ марксизма-лениниз-

партии» состоялось шесть 
занятий. Для тех, кто не 
был на них, обычно про
водятся повторные соое- 
седования. Райком комсо
мола планирует организо
вать показательное заня
тие политкружка «Круго
зор». В гости к авиато
рам намечено пригласить 
пропагандистов подобных 
политкружков предприя
тий города.

Плохо то, что у курган
ских авиаторов формаль
но организована полит
учеба коммунистов, изу
чающих марксистско-ле
нинскую теорию по инди
видуальным планам. Зам-

я

ма проходят 
интересно, 
семь: пять 
семинара.

регулярно и 
Проведено 

лекций, два 
На занятие

полит 
ретари 
чились 
ческих 
стам и

предприятия, сек- 
партоюро ограни- 
раздачей темати- 
планов коммуни- 
никакого контро-

полугодии 
пассажиров 
значительно 
чем за тот 
1967 года.

1968 года 
перевезено 

больше, 
же период

четвертых этажей

В целях обеспечения 
регулярности полетов 
группа народного конт-
роля проводила провер
ку работы центра----- .1сальной
диспетчерской и ин
формационно - справоч
ной службы аэропорта. 
Народный контроль и
партийный комитет
указали на существен
ные недостатки в ра
боте ЦДА и наметили 
конкретные пути улуч
шения ее работы.

В летном коллективе 
проверялась экономия
летного времени,
щая за 
грамотной

счет
иду- 

более
эксплуата-

ции самолето-мотор-
ного парка. Экипажа
ми самолетов за второе

стал проблемой. Сей
час необходимо срочно 
решить два вопроса: 
ввести в строй и под
ключить в общую сеть 
водоснабжения одну 
или даже две артезиан
ские скважины и уст
ранить значительную 
утечку воды по раз
личным техническим 
неисправностям, для 
чего необходимо увели
чить в ЖКО штат сан
техников.

Всесторонней и де
тальной проверке была 
подвергнута работа де
вяти магазинов. На 
складах обнаружены 
продукт^! питания и 
промышленные товары, 
которых в день про
верки не оказалось на 
прилавках.

На предприятиях об
щественного питания 
группа народного конт-

ооычно приходит 15—16 
человек, без уважитель
ных причин пропусков 
нет. В комсомольском по
литкружке «Кругозор», в 
политкружке «ьеседы о

ля за учебой не вели, 
рассчитывая на высокую 
сознательность. 17 ком
мунистов к изучению и 
не приступали...

Б. НАЗАРЕНКО, 
инструктор 

политотдела.

В БОЛЬШОМ поис
Комиссия в составе бриза первого Свердлов

ского объединенного предприятия на днях подве
ла итоги смотра-конкурса, объявленного в честь 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина на луч
шую постановку в службах рационализаторской
работы.

Основная задача смот-
ра-конкурса — развитие 
творческой инициативы 
личного состава. Это по
требовало от руководите
лей служб предприятия 
особого внимания к орга
низации и планированию 
рационализаторской, изо
бретательской и патент
ной работы.

По всем службам ..были 
вывешены условия смот
ра-конкурса, в которых 
предусматривалось опре
деленное число рациона
лизаторов, количество по-

ступивших рационализа
торских предложений, а 
также годовой экономиче
ский эффект в расчете на 
сто человек работающих 
в данной службе.

В течение года по хо
ду конкурса подводились 
итоги, которые оформля
лись в виде сводных таб
лиц-показателей.

Они вывешивались на 
видных местах в цехах и 
службах предприятия.

ривались поступившие 
предложения.

По ходу конкурса для 
обмена опытом в служ
бах выпускались листки 
с лучшими рационализа
торскими предложениями, 
планшеты с фотоиллюст
рациями ценных предло
жений, внедренных в про
изводство.

Смотр-йонкурс выявил 
лучших рационализато
ров первого Свердловско
го объединенного пред
приятия. Ими стали В. II. 
НОВОСЕЛОВ, подавший
13 рацпредложений, вне-
дрение которых дало эко
номический эффект нана

Итоги 
ежемесячно 
ях бриза,

подводились 
на заседани- 
где рассмат-

сумму 1831 рубль, 
тер АТБ В. ь. СИДО
РОВ и Ю. А. СМИРНОВ,

мас-

внесшие по 6 предложе-

ДЛЯ ВАС, АВИАРАБОТНИКИ!
В 1969 году из

дательство «Транс
порт» наметило вы
пустить книги, посвя
щенные устройству и 
эксплуатации самоле
тов и вертолетов граж
данской авиации.

В книге И. В. Рад
ченко и др. «Самолет 
АН-2 (33 изд. Л., це
на 1 руб. 95 коп.) дает
ся краткое описание 
машины и ее модифи
каций.

В монографии Д. Н.

Гаркунова и др. «Из
бирательный перенос в 
узлах трения самоле
тов» (Эффект безызнос- 
ности) излагается ме
ханизм и закономерно
сти этого эффекта, его 
практическое примене
ние.

Все эти издания мож
но заказать в Сверд
ловском отделении из
дательства «Транс
порт» по адресу: гор. 
Свердловск, Ж-13, 
ул. Челюскинцев, д. 11 
комн. 359, 361.

ний, и А. С. 
СКИИ, на счету 
5 предложений.

Смотр-конкурс

ЗАГОР 
которого

показал,
что рационализаторская 
работа лучше всего по
ставлена в службе АТБ, 
где трудятся 65 рациона
лизаторов. Они подали 
98, внедрили 88 предло-
жений, экономический

всего восемь рационали
заторов, которыми пода
но и внедрено 9 предло
жений, экономический эф
фект которых— 158 руб
лей.

В службе БАО девять 
рационализаторов, они по
дали и внедрили 6 пред
ложений с экономическим 
эффектом 986 рублей.

Смотр-конкурс показал 
также, что в службе дви
жения, летном коллекти
ве и отделе перевозок ра
ционализацией и изобре
тательством не занима
лись совсем. Причины в 
том, что руководители 
этих служб безответствен
но относились к конкур
су.

В 1969 году смотр- 
конкурс в честь столетия 
со дня рождения В. И. 
Ленина будет проходить 
по тем же условиям, что 
и в прошлом году, и, ду
мается, что в службе дви
жения, летном коллекти
ве и отделе перевозок ру
ководители отведут долж
ное место рационализа-

эффект составил 6481 
рубль.

Служба связи имеет

ции и 
своей 
боте.

изобретательству в 
повседневной ра-

Т. МОНАХОВА, 
инженер АТБ.
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Формула
Приказы, написанные строгим официальным 

языком, и колонки цифр в ведомостях живут 
своим, обособленным миром. Дважды в месяц, 
когда приходим получать причитаемое за рабо
ту, у нас возникает желание познакомиться с 
ними ближе. Роспись напротив фамилии и энной 
суммы скрепляет скоротечное знакомство.

Прояви мы чуть больше внимания к сухим 
и скучным документам, и они неожиданно мо
гут стать интересным рассказчиком, обладаю
щим удивительно ценным свойством. Благодаря 
ему, еще не зная коллектива и людей, мы полу
чим представление об их делах, особенностях 
стиля руководителей служб. Словом, это та ни
точка, которая поможет выбраться из лабирин
та проблемы, связанной с новой системой хо
зяйствования.

В условиях реформы у руководителей служб 
появилась возможность лучше заинтересовать 
коллектив в достижении высокой эффективно
сти производства. Не последнее место отводит
ся материальному поощрению работников. На 
каждом предприятии разработаны положения 
о премировании. В них оговорены условия, дан 
целый перечень «за» и «против». Прилеж
ность, как известно, в работе .отмечается воз
награждением. За упущения снижается пре
мия. Важно, чтобы при этом соблюдалась 
объективность оценки. Обратимся к тем же 
приказам и ведомостям.

Лишение или уменьшение размера преми
альных, которые выдаются работникам из 
фонда заработной платы, отражается обяза-

сочетания
9 ЗА КОЛОНКАМИ ЦИФР

• Парадоксы в премировании

э ДОБРОЕ СЛОВО ОБ АВИАТЕХНИКЕ

• 160 НАГРАЖДЕННЫХ
тельно в приказе по предприятию. В нем дают
ся обоснования действий руководителя, назы
ваются причины. Познакомившись с приказами 
в Ижевском, Пермском и Уктусском предпри
ятиях, можно проследить одну закономерность. 
Если в начале года причины, указанные в 
приказах, конкретизировались, то постепенно 

они утрачивают это свойство. Появляются рас
плывчатые, общие объяснения «за неправиль
ное оформление документов, допущенный брак 
при техническом обслуживании, невыполнение 
распоряжения техника-бригадира». Не случай
но поэтому вызывает недоумение у работников 
различный процент снижения премиальных за 
один и тот же просчет. Например, в октябре 
«за неоформление документации после выпол
нения регламентов» »у авиатехников Уктусско-

го предприятия А. Рожкина и Ф. Овчиннико
ва снижены премиальные на 20 процентов, а 
у В. Ковязина и В. Москвина на 15. Вариантов 
объяснения может быть много. Допустим, что 
первые двое обратились за разъяснением и им 
ответили, что в отличие от товарищей у них 
систематически повторялась ошибка. Но у ча
сти авиатехников (кстати об этом говорят их 
вопросы) возможно сложилось мнение, что это 
не что иное, как прихоть руководителей службы.

Помимо премиальных из фонда заработной 
платы на предприятиях введена дополнитель
ная система премирования из фонда материаль
ного поощрения. Отклонения от условий дейст
вующего положения существуют и здесь. Так, 
в Ижевске премирование за квартал одним мо
жет быть снижено наполовину, другим повы
шено на столько же. Пропорция соблюдена точ
но, промежуточных дистанций нет.

В Уктусском предприятии колебания равны 
30 процентам, а иногда в сторону снижения 60. 
Причем случаи не единичны. Руководителям 
служб трудно вспомнить, за что людям умень
шен размер поощрения. Аргументы довольно 
шаткие — «за непроявление инициативы в ра
боте». Но, позвольте, бывает и так, что работ
ник качественно выполнил все нормативы, а по 
натуре тяжел на подъем. Тогда как? Что же 
сделали в службе, чтобы раскачать' его, пере
вести его из пассива в актив? Или работник 
на протяжении квартала четыре раза был поощ
рен. Вместе с бригадой во внеурочное время 
отремонтировал два (три) самолета. Премиро
вания из фонда материального поощрения он 
лишен на 60 процентов «за неинициативу». 
Не парадокс ли? Думаю, что нельзя к 20 че
ловекам подходить с одинаковой меркой.

«Руки не доходят»
В газете «Авиатор Урала» № 47 была опуб

ликована критическая заметка начальника бор
тового цеха аэропорта Кольцово М. МОХОВОЙ 
«Руки не доходят».

Автор критического выступления рассказала 
о «ремонтах вхолостую», которые систематиче
ски проводятся в бортцехе первого Свердлов
ского авиапредприятия.

Редакция получила ответ от командира пред
приятия П. П. Збыковского, где он, в частно
сти, сообщил: «Выступление газеты является 
правильным. В 1968 году проделаны большие 
работы по вентиляции помещения, столярные 
и штукатурно-малярные работы. Выделена от
дельная комната с установкой 2-х моечных 
ванн.

Мною даны указания начальнику аэропорта 
И. Л. Шмальцу усилить контроль за выполне
нием качества ремонтных работ».

МЫ ПОПРОСИЛИ АВТОРА КРИТИЧЕСКО
ГО ВЫСТУПЛЕНИЯ «РУКИ НЕ ДОХОДЯТ» 
М. В. МОХОВУ РАССКАЗАТЬ О ПОЛОЖЕ
НИИ ДЕЛ С РЕМОНТОМ ПОСЛЕ ПРИНЯ
ТИЯ КОМАНДОВАНИЕМ МЕР «ПО УСИЛЕ
НИЮ КОНТРОЛЯ».

РЕМОНТ ПРЕКРАЩЕН И ПЕРЕНЕСЕН 
НА «ТЕПЛОЕ ВРЕМЯ ГОДА». ЯВЛЕНИЕ 
ПРИВЫЧНОЕ. ГДЕ ГАРАНТИЯ, ЧТО ЛЕТОМ 
РЕМОНТ- ВНОВЬ НЕ ПЕРЕНЕСУТ, НО УЖЕ 
НА ЗИМУ. РЕДАКЦИЯ ЖДЕТ ОТВЕТА НА 
ЭТОТ ВОПРОС ОТ И. Л. ШМАЛЬЦА.

ИКОЛАП Галан
цев пришел к нам 
в предприятие 

после окончания школы 
высшей подготовки. Ра
ботал диспетчером. Ес
тественно, что молодому 
специалисту не хватало 
опыта, навыков. Но бы
ло желание познать тон
кости диспетчерского 
мастерства.

Товарищи были до
вольны, ученик оказался 
способный. Он быстро 
освоил сложный диспет
черский пункт подхода. 
Отлично справлялся там, 
где _ должен работать 
диспетчер второго клас
са. Правда, вначале хо
тел сменить профессию. 
Изменить авиации не 
собирался. А вот быть 
поближе к людям, водив
шим самолеты, мечтал. 
Поступил в Магнитогор
ский аэроклуб на летное 
отделение.

На марке—«Союз-4» и
Министерство связи 

СССР выпустило 22 
января почтовый блок, 
посвященный успешно
му полету космиче
ских кораблей «Со
юз-4» и «Союз-5».

На миниатюре —

портреты космических 
братьев Владимира 
Шаталова. Бориса Во
лынова, Алексея Ели
сеева и Евгения Хру
нова, изображения ко
раблей и их полета в 
состыкованном виде.

В час прибытия ге-

«Союз-5»
роев в Москву на пред
приятиях связи нача
лась продажа красоч
ного почтового блока.

ТАСС.

Нелегка вахта неба 
у диспетчеров службы 
движения.

На снимке: «Взлет 
разрешаю.!.»

— ——

ШАГ К МЕЧТЕ
Но работа диспетчера 

так же интересна, что и 
летчика, и в ней есть 
свои привлекательные 
стороны. Теперь Нико
лаю предложили испол-

пять обязанности руко
водителя полетов. Чтобы 
лучше освоить специфи
ку диспетчерской рабо
ты, Галанцев решил по
ступить в Ленинградское

пилоты

как в пословице, через 
щанное, а положенное

В. ИВАНОВ, 
старший преподаватель 

подразделения.

форменными костюмами.
Хотелось бы получить гарантию от командова

ния предприятия и службы ОМТС, что мы хотя бы, 
' три года, но взяли не обе-

высшее авиационное учи
лище.

Много времени он от
дает общественным по
ручениям. Николай член 
комсомольского бюро, 
ведет занятия в клубе 
юных летчиков «Ракета».

Л. КОНДРАТЬЕВ, 
начальник службы 

движения
Магнитогорского 

аэропорта.

НА УДАРНОЙ ВАХТЕ
Позади остался первый месяц 

1969 года. Среди преподава
тельского состава учебно-тре
нировочного подразделения раз-
вертывается
соревнование в честь

социалистическое
100-ле-

тия со дня рождения В. И. Ле
нина.

Основными нашими задача 
ми по-прежнему остаются: по-

вышение личной специальной 
подготовки и педагогического 
мастерства.

Тон в соревновании, как всег
да, задают коммунисты В. П. 
Кузнецов, И. Ф. Ясинский и 
другие.

Когда слова не греют
Уважаемая редакция!
К вам обращается коллектив Соликамского авиа

ционного звена Пермского предприятия. Дело в 
том, что мы по нескольку лет не можем получить 
спецобмундирование. Завозят его на склад пред
приятия в недостаточном количестве. А если и 
поступает обмундирование, нас -об этом в извест
ность не ставят, хотя мы неоднократно подавали 
заявочные списки командиру летного коллектива 
И. И. Коже.

В течение полутора-двух лет не могут сме
нить спецодежду шесть человек. Зато работники 
склада ОМТС одеты как пилоты самолета ЯК-12 в 
сорокаградусные морозы. Такое же положение и с

нам спецобмундирование.
К. АКСТМАН, 

В. ОТОЧИН, 
Н. СУНЯЕВ, 

И. БЛАГОВИСТНЫИ,
Г. ПЕРСТКОВ, 

Соликамского аэропорта.

Реформа в действии
Жизнь не укладывается в прокрустово ложе 

нормативов.,^ Она выверяет правильность избран
ных методов управления, вносит изменения в 
разработанное раньше положение о социали
стическом соревновании и премировании. Это 
вполне естественно, наши предприятия работа
ют в условиях реформы год, и он был годом 
экспериментов. Сейчас в АТБ Уктусского пред
приятия введено новое условие премирования. 
При выплате поощрения будут, прежде всего, 
учитывать сокращение простоев самолетов на 
регламентах. О качестве в положении ни сло
ва. Мне сказали, что это само собой разумеюще
еся, есть ОТК и техник-бригадир. При таком под
ходе какая-то доля ответственности с авиатех
ника снимается. Гонка за сокращением време
ни узаконена, за нее платят и благодарят.

В Пермском предприятии, в авиационно-техни
ческой базе и службе связи премирование осно
вывается на качественной работе. Существует 
система баллов. Ежедневно технику выставляет
ся оценка, и если она снижена, он знает за что. 
Хлопотно, говорят другие. Да, конечно, работы 
прибавилось. Но все воздается сторицей. То, что 
применили в двух службах, с успехом опробова
но на других предприятиях. На Киевском авиаци
онном заводе, фабрике «Киевлянка» итоги со
циалистического соревнования, например, под
водятся давно уже каждый день.

Повысилось качество, меньше стало наруше
ний трудовой дисциплины. Большое значение 
здесь придается гласности. Личному составу 
сообщается, кому из работников снижено или 
повышено вознаграждение. На доске объявле
ний вывешивается список. За третий квартал в 
АТБ на тридцать процентов выше, чем осталь

ные получили М. Тарасов, бригада Г. Земляко
ва. В объективности оценки сомневаться не 
приходится. Тарасов обнаружил дефекты в труд
нодоступных местах самолета. У земляковцев са
мая высокая производительность труда в службе. 
Увеличена премия авиатехнику Г. Ипатову. Зак
репленный за ним самолет он содержит в таком 
состоянии, что самый строгий контролер не при
дерется. Бригада Киприна, на протяжении 
нескольких дней, когда болели товарищи, втро
ем сделала то, что обычно приходится на пяте
рых. В гласности заложен пример для подража
ния. Бесспорно, что опыт пермяков достоин бо
лее пристального внимания, и они поделятся им 
на страницах нашей газеты.

Формула сочетания на практике материаль
ных и моральных стимулов остается неизмен
ной. Занесение на Доску почета, присвоение 
звания «Лучший по профессии», награждение 
почетной грамотой делают соревнование более 
массовым и действенным, вовлекают коллектив 
в борьбу за высокие показатели. Стоит прой
тись по службам, и вы увидите, какую убогость 
представляют Доски почета. Пропадет всякое 
желание, чтобы ваш портрет оказался в таком 
«блестящем» оформлении. Скупятся руководи
тели предприятия на доброе слово о своих ра
ботниках. По качеству технического обслужива
ния АТБ Ижевского предприятия, как сказали, 
держит одно из первых мест в нашем управле
нии. А поощрены в течение года авиатехники 
по предприятию в общей сложности девять раз 
(благодарность в приказе, почетные грамоты, 
денежное вознаграждение). В Уктусе столько 
же человек за три месяца. В службах не хвата
ет вымпелов. Звания «Победитель соревнова

ния», «Лучший по профессии» не присваиваются 
вообще.

Нужно сказать, что во 2-м Свердловском 
предприятии слишком щедры на вознагражде
ние. Причем они под корень рубят саму идею 
социалистического соревнования. К каждому 
большому празднику здесь премируют по 160 — 
170 человек «за активное участие в обществен
ной жизни и соревновании». Не будем грешить 
против истины, все мы знаем, как собираются 
подобные сведения. Звонок начальнику службы: 
«Готовится праздничный приказ. Дай несколько 
фамилий для поощрения». И тот, не мудрствуя 
лукаво, называет фамилии работников. В тече
ние года так бывает поощрено почти семьдесят 
процентов личного состава. Соблюдается опре
деленная очередность. Работники предприятия 
привыкли и ждут: не к тому, так к другому 
празднику что-нибудь будет обязательно.

Если бы эти средства были бы направлены 
по линии соревнования. Пусть бы рабочий полу
чал не 10—15 рублей, а 25 — 30. Но при под
ведении итогов социалистического соревнования 
учитывалось соблюдение им морального кодек
са строителя коммунизма, содержание в чисто
те рабочего места, участие в передаче передо
вого опыта, оказание помощи отстающим, уча
стие в общественной жизни. Вручалась бы та
кая премия не по великим праздникам, а в тор
жественной обстановке на рабочем собрании. 
Уверяю вас, польза была бы большей.

Новая реформа создала предпосылки для 
дальнейшего совершенствования производства. 
Нужно только умело пользоваться ее преиму
ществами, не бояться признать и устранить 
недостатки.

Н. МАСЛОВА.



€ПОП

С августа прошлого го
да в коллективе физ
культуры Свердловского 
объединенного авиапод
разделения регулярно 
проводятся занятия в 
спортивной секции по 
борьбе самбо. Руководит 
ими тренер - обществен
ник преподаватель учеб
но - тренировочного 
предприятия А. Лях. За 
это время в секции под
готовлено пять спортсме
нов второго юношеского 
разряда, -проведено пер
венство среди спортсме
нов предприятия.

В тяжелом весе в раз
ных весовых категориях 
чемпионами стали Шо- 
мин, Холодович, Скура

тов, Ясенко, Ямалутди- 
нов. Наши борцы поме
рились силами со спортс
менами Свердловского 
энерготехникума. В това
рищеской встрече из 18 
боев 12 выиграли пред-

вета добровольного 
спортивного общества 
«Спартак» — это В. Шо- 
мин, Г. Гришаев, О. Ску
ратов и Л. Ясенко.

Л. Ясенко выступал в 
составе сборной област-

мается 26 человек. Это 
в основном спортсмены 
подшефной школы № 92 
аэропорта Кольцово. Го
товится достойная сме
на спортсменам.

Надо сказать, что в ра-

АВИАТОРЫ ВЫХОДЯТ НА КОВЕР
ставители объединенно
го авиаподразделения.

Четверо спортсменов 
нашего предприятия во
шли в состав сборной 
команды областного со-

ного совета на первенст
ве Свердловской области 
и занял среди юношей 
на соревнованиях призо
вое третье место.

Сейчас в секции зани-

боте секции есть труд
ности. Здесь не хватает 
борцовских ковров, нет 
специальных брезенто
вых курток для трениро
вок... Совету коллектива

физкультуры следует об
ратить внимание на за
просы секции.

Со многими трудностя
ми приходится сталки
ваться тренеру секции. 
И тем не менее секция 
работает регулярно, 
юноши охотно посещают 
занятия.

На днях состоится то
варищеская встреча ме
жду борцами Свердлов
ского объединенного 
авиаподразделения и 
«Динамо». Успехов вам 
на ковре, спортсмены!

М. ГОРЮНОВА, 
старший инструктор 

физкультуры 
управления.

Долгожданная

встреча
В конце декабря в от

дел перевозок Кольцов- 
ского аэропорта зашел 
человек, который, назвав 
себя, рассказал, что он 
квартирант гражданки 
Усовой, которой 72 го
да и которая проживает 
в Свердловске по улице 
Щорса. Посетитель про
сил помочь встретить 
матери сына.

— Дело в том, — объ
яснил он, — что сейчас 
из Баку прилетает сын 
Усовой, которого она 
разыскивала тридцать 
пять лет.

Сын потерялся девяти
летним ребенком на од
ном из полустанков под 
Харьковом. На розыски 
поднялась милиция, но 
мальчика найти не уда
лось.

Все эти годы не было 
у матери ни одного дня, 
чтобы, не ждала она ве
сточки о сыне. Ответы 
на запросы шли со всех 
концов страны, но... ни 
одного обнадеживаю
щего.

Мать не сдавалась: 
«Если он жив — тоже 
ищет».

И встреча состоялась.
Сын приехал с женой 

и дочкой. Он тоже все 
эти годы разыскивал 
мать.

В нашей стране широко раз
вернулась подготовка к 100-ле- 
тию со дня рождения В. И. Ле
нина, с именем и учением кото
рого связаны самые выдаю
щиеся революционные сверше
ния двадцатого века, новая эра 
в истории человечества.

Руководствуясь постановле
нием ЦК КПСС «О подготовке 
к 100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина» и 
решением президиума ВЦСПС о 
■Всесоюзном смотре культурно- 
просветительных учреждений 
профсоюзов, коллектив Ленин
градского дОма культуры авиа
работников берет на себя повы
шенные социалистические обя
зательства.

Сознавая то, что учреждени
ям культуры принадлежит боль
шая и ответственная роль в ог
ромной идеологической работе, 
которую проводит партия, мы 
обращаемся ко всем коллекти
вам клубов, домов культуры,

Вечера
у мольберта

В клубе Кольцовско- 
го аэропорта появился 
новый кружок — изо
бразительного искус
ства.

На общественных на
чалах ведет кружок вы
пускница кольцовской 
средней школы № 92. 
Галина Верещагина.

Вечера у мольберта 
проводят дети авиара
ботников Лена Катене- 
ва, Таня, Оля и Вова 
Булатовы и другие.

Н. ПРОНИНА, 
заведующая 

клубом Кольцов- 
ского аэропорта.

ОБРАЩЕНИЕ
КО ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬ
НЫХ УЧРЕЖДЕНИИ АВИАЦИОННЫХ РАБОТНИКОВ

библиотек и красных уголков 
предприятий авиаработников с 
призывом направить усилия 
на повышение уровня проводи
мой воспитательной работы.

Давайте обмениваться твор
ческими планами, опытом про
ведения культурно-массовых ме-

роприятий, интересными форма
ми и методами работы с тем, 
чтобы добиться превращения 
каждого клуба, дома культуры, 
библиотеки, красного уголка в 
подлинный центр коммунистиче
ского воспитания авиаработни
ков и их семей.

Мы уверены, что коллективы 
всех культурно-просветительных 
учреждений авиаработников, идя 
навстречу 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, прило
жат все силы к тому, чтобы яр
ко и убедительно показать вели
кую созидательную силу лени
низма, непоколебимую верность 
советских людей Коммунистиче
ской партии, советской социали
стической Родине!

КОЛЛЕКТИВ ЛЕНИНГРАД
СКОГО ДОМА КУЛЬТУРЫ.

Ответы на чайнворд-кроссворд,
ЧАИНВОРД

1. Зеленко. 2. Осмотр.
3. Рама. 4. Антонов. 5. Винт.
6. Такт. 7. Триммер. 8. Рыка- 
чев. 9. Высота. 10. Авиагори
зонт. 11. Таран. 12. Нервюра. 
13. Ангар. 14. Радар. 15. Ра
диобюро. 16. Окоп. 17. Приз.

КРОССВОРД
По горизонтали:

24. Рекорд. 26. Титов.

опубликованный в газете № 2
28. Топ. 29. Створки. 30. Буря.
31. ДОСААФ. 34. Котов.
16. Осипенко. 36. Поле. 37. Кок- 
кинаки. 39. Разбег. 41. Бомба.
43. Взлет. 44. МиГ. 46. Нюхти- 
ков. 49. Диффузор. 51. Попо
вич. 53. Весы. 55. Апекс.
56. Руль. 58. Атака. 60. Шар.

По вертикали:
18. Люк. 19. Код. 20. Трос.

21. Мазурук. 5. Высота.
22. Озон. 23. Аэролог. 25. Ра
дист. 27. Икар. 32. Соковнин. 
33. Бак. 34. Кокорев. 35. Силу
мин. 38. Эжектор. 40. Зализ. 
42. Техник. 44. Маневр. 
45. Школа. 47. Каманин. 48. Ве
тер. 49. Десант. 50. Фара. 
52. Обзор. 54. Пара. 57. Лыжи.
59. Тир. 60. Шаг.

Альбом редких фотографий

Во 
ГДР

В 1927 г. французский 
«писатель коммунист Ан

ри Барбюс посетил Совет
ский Союз. Этот снимок 
сделал один из старей
ших авиаработников Ура
ла H. М. Кислицин.

многих 
имеются

городах 
летные

клубы, где занимаются 
любители авиационного
спорта.

На снимке 
«Панорама» 
«Акробат»,

агентства 
(ГДР) - 
пилотируе-

мый спортсменом из Маг
дебурга.

ПЯТЬ ПЛЮС ДВА»

СКУКЕ ЗДЕСЬ НЕ МЕСТО
Второй выходной

день дал возможность 
местному комитету
Курганского авиапред
приятия шире развер
нуть культурно-массо
вую работу, более чет
ко организовать куль
турный отдых авиато
ров.

Члены местного ко
митета чаще стали про 
водить культпоходы в 
театры и кинотеатры 
города. Знаменателен и 
тот факт, что путевок в 
санатории и дома от
дыха распределено в 
1968 году значительно 
больше, чем в прошлые 
годы.

Особенно полюби
лись курганским авиа
работникам коллектив
ные выезды на природу. 
Прошлым летом в них 

приняло участие более 
двухсот человек.

Второй выходной 
способствовал росту ря
дов добровольного 
спортивного общества 
«Спартак». Сегодня в 
секциях занимаются

десятки авиаторов. Ре
зультаты говорят сами 
за себя. На спартакиа
де УрУ ГА курганцы 
заняли почетное третье 
место.

Дополнительный вы
ходной день позволил 
спортсменам больше 
внимания уделить тре
нировкам. За последнее 
время в коллективе 
подготовлено 56 спорт
сменов второго и треть
его разряда.

Не теряют времени 
зря и общественные 
корреспонденты. В 
прошлом году, напри
мер, было выпущено 
восемь номеров стенга
зеты «Авиатор За
уралья», регулярно вы
ходила фотогазета, во

всех службах выпуска
лись боевые листки, 
«молнии».

Обращает на себя 
внимание, что авиаторы 
охотнее стали посе
щать лекции, доклады, 
беседы на общественно- 
политические темы, 
проводимые по догово
ру месткома с общест
вом «Знание».

Таким образом, опыт 
курганцев подтвержда
ет, что если в коллекти
ве за организацию куль
турно - массовой ра
боты берутся энергич
ные, знающие свое 
дело люди, то там нет 
места скуке, пустому 
времяпрепровождению.

И. ПЕТРОВ.

Отзовитесь, ветераны!
18 августа 1969 года в Москве состоится 

встреча выпускников 1939 года 3-й эскадрильи 
бывшей Тамбовской авиашколы ГВФ.

Просим отозваться бывших выпускников и всех 
работников эскадрильи.

Согласие на встречу и свой адрес сообщите 
по адресу: Запорожье-10, ул. Медичная, 6, 
А. С. Шрам.

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 
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